

Corresponsal de París  
Hoja autógrafa diaria.

Año IV. - Núm. 359.

Servicio de la prensa española.

París 8 de marzo de 1888.

Redacción y Administra<sup>n</sup>.

N.º 5, rue Lamartine  
París.

Hay que confesar que en estos grandes centros de población que se llaman Londres, Berlín y sobre todo París, las impresiones pasan y se cambian con una rapidez verdaderamente vertiginosa. Se vive aquí como encima de un volcán. Como las distancias han desaparecido, podemos decir, desde que los últimos triunfos de la electricidad y de la locomoción en todas sus aplicaciones han venido a arrebatar al mundo con sus prodigios, de ahí que la vida de París, por ejemplo, sea a un mismo tiempo la vida de todas las grandes capitales. Igual da residir en París, que tener el don de ubicuidad y encontrarnos a un tiempo mismo en Berlín, en Roma, en Londres, ó en San Petersburgo.

La enfermedad del príncipe de Alemania la vemos seguir y la vamos siguiendo desde aquí paso a paso en todas sus fases, en sus más mínimos incidentes y detalles. En París vemos estado oyendo, como si nos encontráramos en la misma antecámara del ilustre enfermo, las querellas científicas que han dividido la opinión entre los facultativos que lo cuidan, afirmando unos que la enfermedad es cancerosa y declarando el otro - el doctor Mackenzie - todo lo contrario.

¿Qué de extraño tiene, pues, que hoy nos creamos trasladados de golpe a Berlín donde las obligaciones del oficio de cronistas nos obligan a permanecer para seguir también paso a paso la marcha de la enfermedad del viejo emperador, quien, según los últimos telegramas, se está ya preocupando más que muriendo? La prensa de París no se ocupa hoy de otra cosa apenas, más que de la agravación que ha sufrido el emperador Guillermo en la simple indisposición que le aquejaba. Y como esto coincide con las últimas notas que se han cruzado entre varias potencias relativamente a la cuestión de Bulgaria, de ahí que todo el mundo ande preocupado haciendo toda suerte de pronosticos para un porvenir muy próximo, que se vislumbra en lontananza cruzado de peligros.

El príncipe imperial de Alemania. - Como de ordinario, oímos en este sitio las últimas noticias telegráficas que se han recibido de San Remo referentes a la enfermedad del Kronprinz.

La noche de ayer la pasó muy bien; pudo dormir sin interrupción durante muchas horas y se levantó a las ocho y media para descender al jardín donde estuvo paseando grande rato primero con el príncipe de Darmstadt y después con su hijo el príncipe Enrique.

A mediodía llegó a la villa Livio el doctor Mackenzie, quien asistió al almuerzo que el príncipe trató en el mismo jardín después del paseo. A la una el enfermo ha regresado a sus departamentos, apareciendo poco después en la galería (terrace) acompañado primeramente del doctor inglés y más tarde de sus hijos, que han subido a unirsele después de su desayuno.

A pesar de las declaraciones de los facultativos - dice el corresponsal particular de quien tomamos todas estas noticias - me ha parecido que el enfermo no estaba tan bien como el día anterior. Su andar es mucho más lento y menos seguro.

Dicen en San Remo los más allegados del príncipe que las causas de esa depresión física no residen en la agravación de la enfermedad y sí solo en el profundo pesar que el príncipe experimenta ante las graves noticias llegadas de Berlín relativas al estado del viejo emperador su padre.

La cuestión de Bulgaria. - Hoy los periódicos publican el texto exacto de la nota que el Gran Visir acaba de pasar a Bulgaria en nombre de la Puerta. Como es asunto de actualidad, y conviene saber todos los detalles de la cuestión para formar juicio, creemos que nuestros lectores nos agradecerán que reproduzcamos íntegro el expresado documento. He lo aquí:

"Cuando el príncipe Fernando de Coburgo llegó a Bulgaria, por telegrama de 22 de agosto hubo de declarar a Su Alteza que no habiendo su elección por la Asamblea búlgara reunida la aprobación de todas las potencias signatarias del tratado de Berlín y no habiendo sido tampoco sancionada por la Puerta, su presencia en Bulgaria era ilegal y contraria, por consiguiente, al referido tratado.

"Hoy, pues, vengo a declarar al gobierno búlgaro, que a los ojos del gobierno imperial la situación continúa siendo la misma, es decir, que la presencia del príncipe Fernando a la cabeza del Principado es ilegal y contraria al tratado de Berlín. - Kiani-Pacha."

Esa comunicacion ha sido recibida en Sofia sin haber dado lugar a la más pequeña inquietud por parte del gobierno búlgaro, que ya la esperaba. Dice, con este motivo, que Mr. Stamboulof ha resuelto, de acuerdo con el príncipe de Coburgo, dejar sin contestacion la nota de la Puerta hasta conocer el pensamiento de todas las potencias signatarias del Tratado de Berlín.

De Viena telegrafian que las apreciaciones de la prensa de aquella Capital continúan siendo, a poca diferencia, las mismas que consignábamos en nuestra correspondencia de ayer. La nota general consiste en creer que la Puerta no va a recoger de su declaracion ningun resultado positivo.

La Nouvelle Presse insiste por que la Rusia explique lo que entiende por el restablecimiento de su influencia en Bulgaria.

La Presse (órgano oficial del gobierno) critica la conducta de la Puerta y la actitud de Rusia, que, obrando sin el asentimiento unánime de las potencias, han descuidado en este asunto las bases del verdadero derecho, opinando, como consecuencia de todo ello, que Rusia no obtendrá en Bulgaria el éxito que ha imaginado.

El Frendenblatt se abstiene de todo comentario.

El asunto de las condecoraciones. — Ayer decíamos solemnemente que el Gran Consejo de la Orden de la Legión de Honor se había reunido para ver si había medio de hacer desaparecer de los cuadros de la Orden a todos aquellos condecorados que hubiesen sido de una manera probada y manifiesta mediante tráficos semejantes a los denunciados en el último ruiboso proceso de que el yerno del último presidente de la República ha sido el tristemente célebre protagonista.

Hoy, mejor informado, podemos decir de una manera concreta que el Consejo se ocupó oficialmente (no oficialmente como dijeron algunos periódicos) de los antecedentes relativos a la condecoracion de Mr. Legrand - personaje el que ya conocen nuestros lectores - habiendo tomado el siguiente acuerdo: nombrar desde luego una comisión de informacion para que diga categóricamente su parecer sobre el caso del referido Mr. Legrand, acusado

~~Paris~~ ~~Amago~~ de 1881 J. A.  
de haber adquirido su condecoracion a precio de  
dinero.

Creemos, realmente que semejante medida era  
necesaria para dar satisfaccion entera a los  
demás legionarios de la orden, condecorados justa-  
mente por sus méritos positivos o por sus ser-  
vicios comprobados a la Nacion o a la Republica.

Los periodistas republicanos. — El Comité de la  
Asociacion Sindical de los periodistas republicanos  
se reunió ayer noche para entender en un asunto  
particularmente grave y que interesara al honor de  
uno de sus miembros.

M. Enrique Baier ha sido acusado de ha-  
ber ejercido, desde diciembre de 1880 a mayo de 1881  
el cargo de agregado a la policia politica secreta  
del ministerio del interior. En calidad de tal, pare-  
ce que habia proporcionado informes sobre sus an-  
tigos camaradas politicos, especialmente sobre los  
condenados de la Comuna. Posteriormente se pre-  
sento para una eleccion del Consejo municipal de  
Paris, pagado por el ministerio oportunista, con  
objeto de dividir los votos de oposicion en favor del  
Candidato favorable al gobierno. Ultimamente,  
parece que M. Baier hizo un viaje a provincias  
por cuenta del ministerio, que le pagaba los gastos  
o dietas a razon de 80 francos diarios satisfechos  
de los fondos secretos.

Todas esas acusaciones han sido examinadas  
por la Asociacion Sindical en su reunion especial  
y extraordinaria de ayer. La sesion, que se abrió  
a las nueve de la noche y terminó muy cerca de  
las doce, fue, como puede suponerse, absolutamente  
secreta. No obstante, se ha comunicado a la prensa  
de esta mañana la siguiente nota:

"El Comité de la Asociacion de los periodistas repu-  
blicanos, despues de haber oido ayer noche a M. Henri Baier,  
y impetrado la discusion de los hechos de que se le acusa,  
ha aplazado para el próximo viernes, la continuacion del  
debate y la resolucion que deba tomarse."

#### Ultima hora.

El emperador Guillermo. — "La Nation" de esta tarde publica la siguiente  
noticia de ultima hora: "Nuestro corresponsal en Berlin, que está siempre muy  
bien informado, nos telegrafía diciendo a comprender que el emperador ha  
muerto. En Berlin, por lo menos, toda la poblacion cree que el rey Wil-  
lermo ha dado el último suspiro."